

Mitteilungen Bürgerverein Zähringen

Adventsmarkt 2017

Am Samstag, 2. Dezember findet in der Zeit von 9.30 bis 16.00 Uhr wieder der beliebte Zähringer Adventsmarkt auf dem Platz der Zähringer statt.

Wie in jedem Jahr kommt der Nikolaus gegen 12.00 Uhr. Hierzu laden wir insbesondere die Kinder recht herzlich ein. Die Organisation des Rahmenprogramms liegt in den bewährten Händen von Reiner Schüle.

Sportgelände des TSV Alemannia.

Im Sommer aufgetretene Diskussionen über die Aufgabe des Sportgeländes südlich der Hinterkirchstr. haben sich inzwischen beruhigt. Unmißverständlich hat der Bürgerverein jegliche Bestrebungen einer diesbezüglichen Aufgabe dieses für die gesamte Nordstadt so wichtigen Freigeländes eine Absage erteilt und massiv verteidigt. Einstimmig hat sich der Gesamtvorstand gegen eine jegliche Veränderung ausgesprochen.

Inzwischen haben die Vorsitzenden des Bürgervereins in einem Gespräch mit dem Vorstand des TSV Alemannia dieses Votum übermittelt, aber auch gleichzeitig die Unterstützung für verbesserte Infrastrukturmaßnahmen für den Sportverein zugesichert. Einem Schreiben der Stadtverwaltung gegenüber der CDU Stadtratsfraktion ist auch zu entnehmen, daß seitens der Stadt die kolportierte Bebauung südlich der Hinterkirchstr nicht angestrebt wird.

Aktionstag „Rund um den Brunnen

Bei ausgesprochen schönem Wetter fand am 30. September erstmals ein Fest aller in Zähringen angesiedelten Einrichtungen auf dem Platz der Zähringer statt. In zwei Podiumsdiskussionen u.a. mit Bürgermeister Ulrich von Kirchbach, Caritasdirektor Dr. Rainer Gantert, Vereins- und Einrichtungsvorsitzenden wurden Themen des gesellschaftlichen, kulturellen und sozialen Zusammenlebens im Stadtteil erörtert.

Besonders erfreulich war jedoch die große Resonanz in der Bevölkerung. Recht interessant war dabei die Präsentation des Innenlebens der Organisationen. Egal ob es um kirchliche Jugendarbeit, die Jugendarbeit im Jatz oder im TSV Alemannia oder um das Innenleben der Fastnachtzünfte oder um die Arbeit mit Kindern oder der älteren Generation handelte, fast alle waren über das vielfältige Angebot überrascht. Kulturelle und generationenübergreifende Vielfalt in Zähringen, sowie ein gutes Miteinander im Stadtteil konnte aktiv erlebt werden.

Ein durchgehendes Kinderprogramm, Infostände sowie kulinarische Angebote aus aller Welt rundeten die Veranstaltung ab. Der Initiatorin des Caritasverbandes wurde uneingeschränktes Lob zuteil.

Haltepunkt der Bundesbahn und S-Bahn Zähringen

Vorübergehend war einige Tage hellste Aufregung in Zähringen zustande gekommen. Entsprechend eines Petitionstextes sickerte durch, daß am Haltepunkt Zähringen der DB in den Hauptverkehrszeiten der Zug nicht mehr halten soll. Damit würden insbesondere Pendler und Kinder sehr betroffen sein. Insbesondere wäre dies eine unverantwortliche Verflechterung des ÖPNV-Angebotes. In wenigen Tagen wurden zig Unterschriften für eine Petition gegen diese Maßnahme gesammelt.

Eine Rückkopplung nach Beratung im geschf. Vorstand des Bürgervereins mit den Stadträten Martin Kotterer (CDU) und Nadyne Saint-Cast (Grüne) ergibt nun, daß die entstandenen Besorgnisse unberechtigt sind. Stadträtin Saint-Cast schreibt: „Auch ich wurde von aufgeregten BürgerInnen aus Zähringen angesprochen. Daraufhin habe ich beim Regio Verkehrsverbund nachgefragt, der für den Elztalbahnausbau zuständig ist. Die Mitteilung lautet: „gemäß Rücksprache mit dem Verkehrsministerium des Landes Baden-Württemberg, welches für die Ausschreibung und die Bestellung der künftigen S-Bahn-Verkehre auf der Elztalbahn verantwortlich ist, können wir Ihnen bezüglich der Bedienung der Halte im Abschnitt Denzlingen - Freiburg Hbf folgende Auskunft geben:

„Gemäß Ausschreibungsfahrplan für das Netz 9b, dort Strecke Freiburg -Elzach werden künftig - mit Ausnahme von täglich zwei Zügen - ALLE Züge der Elztalbahn an sämtlichen Stationen im Bereich Freiburg Hbf - Denzlingen, also auch Freiburg-Herdern, Freiburg-Zähringen und Gundelfingen halten. Die zuvor angesprochene Ausnahme betrifft zwei Züge nachmittags, die in der Fahrtrichtung Elzach - Freiburg Hbf die Halte Gundelfingen, Freiburg-Herdern und Freiburg-Zähringen wegen Konflikten mit weiteren Zugfahrten auf der Rheintalbahn nicht bedienen können.

Diese Information liegt unserer Kenntnis nach bereits seit einiger Zeit auch den Initiatoren der entsprechenden Petition vor. Sie wurde auch beim Erörterungstermin zum Ausbau der Elztalbahn am 27./28.09. von der Geschäftsführung des ZRF - in Anwesenheit zumindest einer der Initiatorinnen der Petition - vorgetragen.“

Soweit die Stellungnahme der REGIO-VERBUND GmbH (RVG), Zweckverband Regio-Nahverkehr Freiburg (ZRF).

Zähringen Nord nimmt Gestalt an

Nachdem im Sommer bereits unter starker Beteiligung der Bevölkerung die Planungsabsichten „Zähringen Nord“ mit Bürgerinnen und Bürgern, aber auch Jugendlichen erörtert wurden, fand nun die Präsentation der Planungslösungen mehrerer Architektenbüros Ende September statt. Über mehrere Tage konnten die Planvorstellungen eingesehen und kommentiert werden. Dann tagte am 29. September die Bewertungskommission und kürte den Preisträger. Sieger wurde der Entwurf eines Berliner Büros.

Der Bürgerverein war als nicht stimmberechtigtes Mitglied aktiver Teilnehmer der Kommission. Dabei wurden die Vorstellungen des Bürgervereins mit der Hauptforderung, die Planung des Nordteiles von Zähringen als Ergänzung Zähringens nach Norden mit einem lukrativen nördlichen Stadteingangsportal, sowie einer guten Verkehrslösung einschl. Wildtalspange zu gestalten, eingebracht. Sie sind nun Gegenstand der weiteren Planungen. Die in der Bewertungskommission vorgetragenen Forderungen werden auch künftig in den weiteren Prozeß einfließen.

Volkstrauertag 2017

Eine eigene Trauerfeier am Volkstrauertag 19. November auf dem Zähringer Friedhof findet nicht statt. Wir empfehlen die Teilnahme an der zentralen Feier auf dem Hauptfriedhof.

Bürgerstammtisch

Der Bürgerstammtisch des Bürgervereins Zähringen findet an jedem dritten Donnerstag im Monat in der Gaststätte **Kommagene**.(früher: **Alte Krone**) ab 20 Uhr statt. Mitglieder des

BVZ – und insbesondere auch Nichtmitglieder sowie interessierte Gäste – sind zu diesem unverbindlichen Gedankenaustausch herzlich willkommen.

Geschäftsstelle des Bürgervereines Zähringen: Rötebuckweg 27, 79104 Freiburg-Zähringen.

Tel. 0761 / **766 97 210** , Fax : 0761 / **766 97 212**

Email: buergerverein.zaehringen@web.de,

Internet: www.zaehringen.de

-Mitglied werden im Bürgerverein Zähringen lohnt sich-